



# 校舎と共に(十二)

とんど

石井哲代

近頃は各地で、とんど行事が大々的にとり行われています。うれしいことです。今年も深い下組のとんど櫓を見ました。とても立派にがっしりと組まれていました。上組でも中組でも立てられていました。とんどは中組でも立派にがっしりと組まれていました。ふかまつてました。とでもうれしいです。

指折を折ってみると二十年前、正月の伝承行事として、とんどを始めたのです。近所の家々から大きな竹を切ってもらい、放課後全員で工員やエンヤと一緒にで手を響かせていた低学年の女の子の笑顔の姿もみえます。竹のエネルギーが発散するよ

葉先を掴んでいるだけでも深小の一員である自覚に満ちて工員やエンヤと一緒にで手を響かせていた低学年の女の子の笑顔の姿もみえます。竹のエネルギーが発散するよ

うに屋敷の前の小路を帰つて、いた風景。県道をふさいで前の橋を帰ってきたあの風景と、あのエネルギーは、寒さなどはねのけてない

たと思います。

大きな竹が四・五本校庭の真中に揃うと全校で裏山へ行き

とんどを飾るための赤い実のついた小枝や緑の濃い木の枝、うらじろなど葉もの、そしてよく

燃える為の枯れ枝や枯葉などを集めるのです。

材料が揃ったところで男の先

生と、六年生を中心としたのが

組まれます。冬休み中の書き初めや、工作したものも飾りつけ

てもらつて完成します。

翌日の放課後賛美歌を歌い、担

手の中で火をつけます。ばしば

らじるなど葉もの、そしてよく

燃え始めます。パパーンバ

パン勢いよくはじける大竹

がいくつもいくつもできました。

上気した顔には煤や灰の化粧が並びます。軍手と餅焼きな

手が二つも三つも入りそなへんに?と声が出そうな程のお

餅が並びます。軍手と餅焼きな

手をはめて黒焦げ餅をふくふく

ます。熱灰にまみれたお餅の灰

をふくふくとはたいていま

す。上気した顔には煤や灰の化

粧が並びます。軍手と餅焼きな

手が二つも三つも入りそなへんに?と声が出そうな程のお

餅が並びます。軍手と餅焼きな

手をはめて黒焦げ餅をふくふく